INFORME SEMANAL ENERO 15 AL 21 DE 2024

Elecciones Fraudulantes, ilegales e inconstitucionales irrumpen y monopolizan la coyuntura

Encuesta de FUNDAUNGO¹ evidencia poca confianza en elecciones, en la campaña política, en el tribunal electoral y en el voto en el exterior así como desconocimiento de los candidatos

DESCONFIANZA: El 52% de los consultados tienen poca (41%) o ninguna(11.2%) confianza en el proceso electoral de las elecciones de febrero y marzo, así como en el Tribunal Supremo Electoral (TSE) dice la encuesta. Igualmente el 40% (4 de cada 10 personas) no confían en la campaña electoral presidencial, en el registro electoral, en el voto desde el exterior, en la conformación de las Juntas Receptoras de Votos, la conformación de la Junta del Voto desde el Exterior, la auditoría al padrón electoral y el control en las campañas proselitistas anticipadas

DESCONOCIMIENTO DE LOS CANDIDATOS: El 38% de los consultados conoce la fórmula completa de Nuevas Ideas (presidente y vicepresidente) y un 19% conoce solo a uno de ellos. La siguiente fórmula mas conocida es la del FMLN: 1.3% conoce la fórmula completa y 21.2% conoce solo a un candidato. De los 4 partidos restantes (ARENA, Nuestro Tiempo, FPS y PS) el conocimiento combinado de toda la fórmula o solo de un candidato no llega al 3%.Y

DESCONOCIMIENTO DE COMO VOTAR: De la misma manera, el **79.5%** (casi 8 de cada **10 personas**) estaban desinformados expresando que tenían poca (34.9%) o ninguna (44.6%) información de como votar Encuesta de fundaungo revela que se mantiene una alta intención de voto para el partido Nuevas Ideas en los tres tipos de elecciones y que hay

desconocimiento sobre el resto de las fórmulas presidenciales.

DESCONOCIMIENTO DE LOS CAMBIOS ELECTORALES: La reducción de municipios de 256 a 44 y la reducción de diputaciones en la Asamblea Legislativade 84 a 60 también son pobremente conocidas: 8 de cada 10 no había escuchado sobre la Ley de Reestructuración Municipal. Y menos de 7 de cada 100, conocía cual sería el número correcto de nuevos municipios de acuerdo a la nueva Ley de Reestructuración Municipal. Igual pasó con los diputados: solo 13% sabía correctamente el nuevo número de diputados Nuevas Ideas Lídera la intención de votos

En las elecciones presidenciales, el 84.4% de personas respondió que sí asistirá a votar y el 13.1 % dijo que no irá.

De las personas que irán a votar el 56% dijo que votará por Nuevas Ideas, el 3.3 % por el Frente, el 2.1% por Arena, el 0,9 % por Nuestro tiempo y el 1,7 por otros partidos. El 13.4 no respondió por cuál votará.

En las elecciones legislativas, el 43% declaró que votará por NI, el 3.4 por Arena el 3.1 por el FMLN, el 2.3% por Gana, el 0.6 por PCN, el 0.6% por Nuestro Tiempo, el 0.3 por Vamos, el 0.2 por el PDC, y el 1.7 haría votó cruzado. Además un 22% aún no decide y el 13.1% dijo que no votaría.

Encuesta IUDOP de la UCA² señala campaña inequitativa, desinformada, sin elecciones limpias ni justas, funcionales al régimen actual, que apuntan a un partido único, con Bukele a la cabeza

Enfrentamos <u>la campaña más desequilibrada</u> de los últimos tiempos y nos acercamos hacia un régimen hegemónico al desglosar los resultados del sondeo, dijo Omar Serrano vicerector de proyección social de la UCA al dar a conocer la encuesta del IUDOP. Estamos, dijo, ante unas elecciones el 4 de febrero y el 3 de marzo que <u>SON UNA ESPECIE DE TRÁMITE PARA LOS INTERESES DE QUIENES TIENEN EL PODER,</u>

FUNCIONALES AL RÉGIMEN DE TURNO. Se carece de integridad electoral porque no hay respeto, ni aplicación de principios para elecciones limpias y justas. Tampoco hay coherencia ni respeto a las reglas del juego al derecho a competir en condiciones de equidad e igualdad. En la presente campaña el oficialismo ha sido acusado de tomar ventaja, usar su maquinaria de propaganda e irrespetar las normas,

¹https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/cuatro-de-cada-diez-personas-tiene-poca-confianza-en-proceso-electoral-dice-encuesta/1117083/2024/

² https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/elecciones-2024-encuesta-iudop-partido-unico/1117290/2024/

sin que se le apliquen sanciones. A este hecho se agrega que ningún partido que no esté alineado con el oficialismo ha recibido el apoyo financiero que manda la ley (el fmln si lo recibió); pues a pocos días de las elecciones, los partidos no han recibido la denominada "deuda política" que implica una partida presupuestaria que debe ser adjudicada por el Ministerio de Hacienda antes de las elecciones a los partidos políticos en contienda. Hasta el día de hoy el único partido que mantiene información pública de su Financiamiento es Nuestro Tiempo, mientras que Nuevas Ideas ni siquiera recibe las solicitudes que le hacen. También Serrano se refirió al tema en el voto exterior, lamentando que la ciudadanía no tenga

ningún indicador "para verificar si lo que dicen que está pasando es verdadero" .Otro punto que está en discusión en estas elecciones es si realmente hay independencia judicial, igualdad de condiciones jurídicas para competir, transparencia y rendición de cuentas. Serrano también señaló que la población está desinformada: irá a votar sin conocer las diferentes fechas de votación, ni tampoco si son para presidente o para concejos municipales. Un alto porcentaje de las personas aptas para votar desconocen todavía su centro de votación. La ciudadanía tampoco conoce el nombre del municipio al que corresponde su distrito.

Elecciones serán bajo el Regimen de Excepción

Se aprueba 22ª prórroga³ del Régimen de Excepción

El martes 9 de enero, la Asamblea Legislativa aprobó o la 22ª prórroga del régimen de excepción, que estará vigente hasta el próximo 10 de febrero cuando solo faltarán dos prórrogas adicionales paracumplir 2 años bajo este regimen de terror. Durante este régimen se ha capturado a mas de 100,000 personas, la inmensa mayoría de ellas inocentes y sin vinculación con las pandillas. De acuerdo al Socorro Jurídico Humanitario, el Movimiento de Víctimas del Régimen (MOVIR), CRISTOSAL y otras organizaciones defensoras de los derechos humanos, se cuentan por miles los casos documentados de detenciones arbitrarias y ha habido no menos de 250 de estos casos han muerto violentamente y con lesiones de torturas estando bajo custodia estatal. Ninguna de estas muertes (ni centenares de desapariciones) se ha contabilizado además como homicidios en las

estadísticas oficiales. La empleada del clan Bukele que sustituye en su oficina a Nayib mientras hace campaña, Claudia Juana Rodríguez, señalaba a la AL en su solicitud, que la medida, vigente desde el 27 de marzo de 2022, ha permitido la captura de más de 75,100 supuestos pandilleros y sostuvo que el régimen es necesario porque "aún permanecen" pandilleros y sus cabecillas "en libertad" y que suspender la medida sería un "retroceso".

La suspensión de garantías permite extender el plazo máximo de detención (normalmente de de 72 horas) a 15 días; no informar de manera inmediata de los derechos y las razones de detención a un sospechoso y tampoco se garantiza la asistencia jurídica. Además, permite intervenir las telecomunicaciones sin una orden judicial. La medida se aprobó con 67 de 84 votos.

Despiden a lideresa sindical que exigió al Ministerio de Salud pago de horas extras⁴.

Silvia Navarrete, Secretaria General del Sindicato de Trabajadores d la Salud (SITRASALUD), informó que el día de ayer recibió la notificación de despido por parte de la Comisión de Servicio Civil del Hospital Bloom. Navarrete fue suspendida en agosto de 2023, después de haber participado en una concentración para exigir al Ministerio de Salud el pago de

nocturnidades y vacaciones que se adeudaba (y se sigue adeudando) a trabajadores de salud en el sector hospitalario. Según Navarrete la causal oficial de despido fue "por abandono de trabajo". Se acumulan con ella desde agosto, unos 30 despidos adicionales a otros dirigentes sindicales del sector salud y hay unos 100 casos mas con procesos similares en curso.

³ https://www.vozdeamerica.com/a/el-salvador-aprueba-la-22da-prorroga-del-regimen-de-excepcion/7433945.html

⁴ https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Despiden-a-Silvia-Navarrete-lideresa-sindical-que-exigio-al-Ministerio-de-Salud-el-pago-de-nocturnidades-20240118-0035.html?s=09

Dictadura profundiza su Estrategia electoral de "Pan y Circo" para su Re-elección

EL CIRCO:La Estrategia de Bukele detrás del Partido de Messi y el concurso de Miss Universo⁵

De acuerdo con especialistas en publicidad, los megaeventos organizados por el GOES no son mas que una estrategia diseñada para esconder la realidad subyacente detrás de su política dictatorial. Esto ha sido ampliamente comentado con anterioridad en diferentes medios, en relación con los múltiples eventos ampliamente publicitados por los troles y eguipos mediáticos al servicio del constante enzalzamiento de la imagen y popularidad bukeliana, para esconder su fracaso económico, la corrupción galopante. la concentración de poder en su círculo íntimo y sobretodo su política de terror (una encuesta del Proyecto de Opinión Pública de América Latina, Lapop, sugiere que el nivel de miedo a expresar las opiniones políticas ha aumentado de 40,6 en 2018 a 54,7 en 2023. El concurso de Miss Universo, la inauguración de la Biblioteca Nacional y la llegada de Messi con su equipo el Inter de Milán son los últimos casos mas relevantes. Las declaraciones de Yesenia Egli, CEO (Directora Ejecutiva) de la productora Meta Show Entertaiment que organizó el desembarco de Messi en El Salvador son esclarecedoras de este tema "Ya estuvieron las Reinas, hoy llega el Rey" dijo Yesenia Egli al periódico mexicano *Cancha*. Egli dijo también al oficialista periódico El Salvador que no pensaba conformarse con esto. "Está en nuestra mesa llevar próximamente a Barcelona, Real Madrid, equipos de México y otros clubes. También la NBA", apuntó.

Igualmente el politólogo salvadoreño Manuel Melendez Sánchez expresó que "Bukele tiene una capacidad sobresaliente para que las cosas no tan buenas pasen desapercibidas o no se sientan al corto plazo. Durante el estado de excepción han habido abusos gravísimos por el estado, pero ha sabido manejar extremadamente bien el comunicacional". Tiziano Breda, antiguo investigador del International Crisis Group dijo también a El Universal de México que a Bukele "Le encantan los anuncios pomposos como el de Surf City o Bitcoin City" y que esta apuesta por el surf pronto se fue ampliando: año pasado el país auspició los Juegos Centroamericanos y del Caribe de 2023 y también el reconocido certamen de Miss Universo. La llegada de Messi viene a coronar un esfuerzo del gobierno de varios años. Actualmente, muchos han señalado a por hacer "sportswashing" o "lavado deportivo" con estos mega eventos y así esconder la realidad oscura subyacente detrás de su supuesto éxito. De fuentes estatales se ha filtrado que la hacienda pública ha debido desembolsar 10 millones de dólares por la traída de Messi y su equipo, a fin de jugar el partido con la selección nacional y participar en los videos y demás recursos mediáticos para la consabida promoción política de la imagen del dictador.

EL PAN: El. Programa Presidencial de Apoyo Alimentario (PPAA)⁶

Se trata de la repartición masiva de alimentos que Bukele ha iniciado en cantones y caseríos de los departamentos de Chalatenango y Ahuachapán, y que se pretende ampliar en más zonas del país. Pese a ser un amplio programa de entrega de alimentos, el Gobierno de El Salvador guarda silencio y en las redes sociales el presidente y candidato a presidente, Nayib Bukele no anunció la ayuda gubernamental. Al personal contratado le han dado la orden que únicamente digan que es una ayuda que les manda el presidente Nayib Bukele y que será permanente. Quienes hicieron la entrega no mencionaron al

presidente, pero sí les hicieron saber que la ayuda es de parte del gobierno para paliar la crisis económica, siendo los primeros departamentos intervenidos: Chalatenango, Ahuachapán y algunas zonas de Santa Ana. En 2020 y 2021 fue el Programa de Emergencia Sanitaria (PES), ahora es el PPAA un programa similar al PES, hasta en el tipo de productos que se reparten. Las cajas de alimentos incluyen cuatro bolsas de frijoles molidos, dos bolsas de aceite, un paquete de papel higiénico, dos libras de azúcar, dos libras de arroz, dos latas de atún, cuatro paquetes de macarrones, dos bolsas de bebida a base de leche, una caja de

⁵ https://www.eluniversal.com.mx/mundo/la-estrategia-de-bukele-detras-de-miss-universo-y-el-partido-de-messi-en-el-salvador/

⁶ **YSUCA**: https://ysuca.org.sv/2024/01/la-silenciosa-entrega-de-alimentos-en-campana-electoral/?fbclid=lwAR1FkqykgMinKYLz0mztC8ti48FBEY7hoyhUJbCMDi5JdrCtdwUt3GuzHuA

sobres de café, tres bolsas de coditos (pasta), dos bolsas de avena, dos bolsas de leche, dos libras de sal, cuatro libras de harina y un paquete de galletas. "El año pasado que había crisis económica en el país no se hizo ninguna entrega, pero ahora a dos semanas de la contienda electoral para presidente se hace la entrega", expresa un habitante de Chalatenango". La empresa que está contratando al personal para trabajar en el programa es Bloque Internacional y su marca RH Soluciones, la misma empresa de Outsourcing que contrató al personal en 2020 para el programa PES. Reos, policías y militares están involucrados en la entrega de alimentos.

El PPAA es el 2º programa de alimentos que Bukele implementa en una campaña electoral. En el PES la Corte de Cuentas de la República encontró datos inexactos en las compras directas que hizo el Ministerio de Agricultura y Ganadería (MAG) con fondos Fopromid. La Corte documentó 16

irregularidades cometidas por el MAG, durante 8 meses en 2020. El MAG no tenía registros exactos sobre la cantidad de canastas alimenticias que entregó. Una fase del programa también se implementó durante la campaña electoral de alcaldes y diputados de 2021, período en el cual se localizaron paquetes de alimentos en sedes de partidos políticos, entre ellos Nuevas ideas. Hubo paquetes de alimentos que se localizaron en México.Raúl Melara, exfiscal de la República, dijo que había un expediente abierto por estos casos en el que señalaba laparticipación del cártel de Sinaloa. Pero tras la llegada del nuevo fiscal Rodolfo Delgado no se volvió a hablar del tema. Culpar a la guerra entre Rusia y Ucrania o a la pandemia de covid-19 ha sido el argumento más escuchado entre los funcionarios actuales, al referirse a los altos precios que siguen aumentado en el país. Bukele, por su parte, calla ante el reclamo de los salvadoreños por los altos precios y el alto costo de la vida.

EL FINAL DE LA COYUNTURA: UN RETROCESO HISTÓRICO A LA DICTADURA

El acto final del montaje dictatorial

Las elecciones a celebrarse el 04 de febrero de este año pueden ser consideradas como el acto final de la maniobra del montaje de la Dictadura Bukeliana. Al menos la clase política del país, ya esperaba los resultados publicados en las últimas encuestas. Bukele nunca ocultó sus pretensiones de mantenerse en el poder por varios períodos, iniciando con el desmantelamiento del Estado de Derecho, anulando la independencia de los demás órganos del estado. Paralelamente impuso un régimen de excepción que casi cumple dos años, con el argumento de combatir a las pandillas violando las garantías de los ciudadanos y estableciendo el terror como política de estado contra la población. Bukele también concibió e implanto nuevas formas de robo y corrupción que combino con la supresión de toda forma de control (Instituto de Acceso a la Información Pública, CICIES, Fiscalía General, Procuraduría de DH, Ocultación de la Información, mecanismos de rendición de cuentas y un amplio etcétera). No satisfecho con esto, continuó con la militarización, persecución y encarcelamiento de la oposición, para pavimentar el camino a su reelección. Una vez controlada la Asamblea Legislativa, destituyó y nombró magistrados a su medida en la Corte Suprema de Justicia, la cual "reinterpretó" la

constitución, violando 7 artículos de ésta. Como parte de esta maniobra hubo varios elementos ya conocidos:

- Reformó la Ley. Electoral que favorecía a las minorías, asegurándose la concentración del poder y disminuyendo las posibilidades de representación de las Fuerzas políticas minoritarias
- Creó la Ley Especial para la Reestructuración Municipal, reduciendo los municipios de 262 a 44, para centralizar lo que restaba del estado y cumplir también con las exigencias del FMI de reducir el gasto público
- 3. Redujo la cantidad de diputados pasando de tener 84 diputados a 60.
- Con la mayoría absoluta en la AL, nombró sus magistrados en la elección del Tribunal Supremo Electoral
- 5. Ordenó a la AL aprobar un artificio para, sin renunciar a su cargo, poder mantenerse en el poder durante la campaña electoral.

El otro obstáculo que seguramente se planteará superar Bukele al tomar nuevamente control de la AL, es el de aprovechar el período en que termina sus funciones la actual Asamblea y se configura la siguiente con una mayoría similar o superior a la actual. Este corto período le permitiría enviar a la Asamblea Legislativa que está por finalizar, el proyecto de reforma constitucional PARA LA RE-ELECCIÓN CONTINUADA que para ser válido deberá ratificar la nueva asamblea.

Ya lo dijo María Navarrete (María Chichilco) Ministra de Desarrollo Local, en plena campaña reelectoral en la que violó abiertamente la Ley Electoral, pues faltaban escasos 25 días para las elecciones presidenciales, diciendo en un acto público, acompañada de la también Ministra Michelle Sol (Ministra. De Vivienda y candidata a Alcaldesa del Municipio de La Libertad Este, durante un evento organizado por la DOM con fondos y recursos públicos, diciendo lo siguiente:

"Compañeros, no nos olvidemos qué dentro de dos semanas tenemos que mañanear con el DUI en mano y marcar la N de Nayib". Ello sucedió en Huizúcar, La Libertad, el 10 de enero, donde también expresó: "Y también estoy aquí porque, ustedes saben que estamos en período electoral y el período es corto, si de aquí al 4 de febrero, pues tenemos nosotros un par de días para aprovchar la gran oprtunidad de re-elegir al presidente que hoy tenemos". Y. también "...cómo se llama el gobernante que queremos para 5 años más?" y a la respuesta de los asistentes continuó ".... Correcto, Nayib Bukele, 5 más por ahora, pero quien sabe..., ojalá 10 y 15... verdad, ¡que nos dure ese Nayib todo el tiempo que sea posible!"7

Una oposición débil y fragmentada

El factor mas relevante que ha favorecido a la dictadura en ciernes es la debilidad de la oposición. Por mas de 4 años no tuvo presencia significativa una resistencia organizada contra las acciones de Bukele. Fueron muy pocos los que de una u otra forma dieron la batalla política: medios de oposición emergentes como el BRRP y la Escuela Política para un nuevo Proyecto, Organizaciones defensoras de Derechos Humanos y personalidades religiosas y democráticas, periódicos tradicionales como EDH, LPG, Co-Latino y medioa alternativos digitales como El Faro, Focos, Voz Pública, Factum y otros similares.

También fue evidente el apoyo no manifiesto y significativo de los Estados Unidos al NO OPONERSE a la re-elección, a pesar del desmantenimiento de la incipiente democracla salvadoreña y las flagrantes y numerosas violaciones a los derechos humanos en El Salvador, con un criterio de "no me gustas, pero veremos como te sale". Sin embargo, poco después, el tenido triunfo Bukele ha continuidad latinoaamericana con otros personajes tan oscuros como él, entre ellos Bolsonaro, Milei, Ecuador y otros, hecho que apunta a que EEUU explora un nuevo modelo de dominación en Latinoamérica para

consolidar su hegemonía sobre los recursos naturales de su tradicional "patio trasero".

Otro actor ausente fue la Universidad de. El Salvador (UES, la otrora "Conciencia crítica de la nación"). Muy especialmente se evidenció la tremenda dispersión orgánica e ideológica que traslucíeron los partidos políticos. Ninguno de ellos estuvo dispuesto a sacrificarse por el interés de la población. No fueron capaces de reunirse, concertar y presentar una oposición única contra el dictador, que si bien no ganaría, podría haber salido fortalecida.

El caso más patético es el del FMLN, que sin señalamientos sustantivos al dictador y con su irreflexiva y anodina participación en la farsa electoral, legitimó el fraude, sabiendo que no podía competir solo. Es uno de los bandazos más graves de su historia, hoy la nueva Dirección del FMLN, ya no podrá culpar a la antigua.

La mayoría de las formas que adoptó el movimiento popular organizado se plegó a apoyar candidaturas de partidos de oposición, a excepción del Bloque de Resistencia popular y la Escuela Política para un Nuevo Proyecto que han mantenido una posición firme en contra del fraude electoral de Bukele.

La Dictadura de la Dinastía Bukele

Pero todo lo descrito anteriormente NO FUE SUFICIENTE para generar un rumbo diferente. Por ello, esta coyuntura se perfila como la más grave después de los Acuerdos de Paz, ya que DE ELLA EMERGERÁ, LEGALIZADA Y LEGITIMADA POR UNA

VOTACIÓN FRAUDULENTA, INEQUITATIVA Y DESINFORMADA, LA DICTADURA CORRUPTA, AMBICIOSA Y CRIMINAL DE LA DINASTÍA BUKELE, generando un viraje hacia el pasado, un retroceso inimaginado en nuestra historia.

⁷ https://youtu.be/f3i0VfuYELQ?si=FPSaPVUb5gk60Ykg

Recuento actualizado Víctimas del genocidio israelí contra Palestina

Al Jazeera, Ministerio de Salud Palestino/Gaza y Sociedad de la Media Luna Roja Palestina, 21/01/2024; 09:30 GMT

	PALESTINA	
	GAZA	TERRITORIOS OCUPADOS
Muertes	25,105 9,600 niños y niñas 6,750 mujeres	369 95 niñas y niños
Heridos	62,681 8,663 niñas y niños Más de 8,000 desaparecidos	Más de 4,000

Titulares en Democracy Now! (En español: véalos en https://www.democracynow.org/es)

- El número de muertos en Gaza supera los 25.000 al tiempo que familias entierran a sus seres queridos fallecidos en el complejo hospitalario Nasser
- The Wall Street Journal informa que EE.UU., Catar y Egipto están presionando para que se establezca un "proceso diplomático gradual" que ponga fin a la guerra en Gaza
- La policía de Vermont arresta a un sospechoso de disparar a tres estudiantes de ascendencia palestina
- <u>Israel lanza ataques contra Siria y el Líbano; combatientes respaldados por Irán</u>
 <u>atacan una base estadounidense en Irak</u>
 - <u>EE.UU. bombardea Yemen por sexta vez al tiempo que combatientes hutíes</u> <u>Ilevan a cabo ataques contra embarcaciones comerciales en el mar Rojo y el</u> <u>golfo de Adén</u>